
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00029            DEL  02/04/2024 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO - ISTITUZIONE PUNTO DI ACCESSO 

PRIORITARIO ALL’ANAGRAFE PER LE FAMIGLIE RESIDENTI NEL TERRITORIO 

DEL MUNICIPIO AI FINI DEL RILASCIO DELLA PRIMA CIE PER I NATI DEL 2024, 

IN ATTUAZIONE DELL’OBIETTIVO ORGANIZZATIVO DEFINITO DALLA 

RIPARTIZIONE SERVIZI DEMOGRAFICI. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 2 del mese di aprile, alle ore 15:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 



 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Moncada Giovanna Salemmi Vito Santeramo Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO - ISTITUZIONE PUNTO DI ACCESSO PRIORITARIO 

ALL’ANAGRAFE PER LE FAMIGLIE RESIDENTI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO AI FINI 

DEL RILASCIO DELLA PRIMA CIE PER I NATI DEL 2024, IN ATTUAZIONE DELL’OBIETTIVO 

ORGANIZZATIVO DEFINITO DALLA RIPARTIZIONE SERVIZI DEMOGRAFICI. 

 

Il Presidente del Municipio 2 Avv Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 

condotta dalla Direzione del Municipio 2, riferisce: 

 

PREMESSO CHE il Municipio, ai sensi dell’art. 53  del vigente regolamento sul 

decentramento, nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento, nel rispetto dei regolamenti 

e tenendo conto degli atti di programmazione comunale, è legittimato a proporre 

interventi in ambito sociale al fine di garantire il sostegno alle famiglie e il miglioramento 

del benessere della cittadinanza; 

 

CONSIDERATO CHE la Ripartizione Servizi Demografici, in coordinamento con la POEQ 

Stato Civile, ha definito un importante obiettivo organizzativo, tale da coinvolgere il 

Municipio 2 nello svolgimento sul territorio di specifiche attività funzionali alla sua 

realizzazione, nell’ottica di un miglioramento della qualità dell’azione amministrativa e del 

benessere della collettività; 

 

RILEVATO che l’obiettivo su indicato prevede il riconoscimento di un punto di accesso 

prioritario allo sportello anagrafico per le famiglie, al fine del rilascio del primo documento 

di identità intestato ai loro figli; 

Nello specifico, attraverso il pieno coinvolgimento del Presidente del Municipio e della 

Consigliera con delega al Sorriso, il progetto riguarderà – in una prima fase – i bambini 

nati nel 2024 residenti nel territorio del Municipio 2, con trasmissione alle loro famiglie di 

una lettera di benvenuto contenente l’indicazione della data fissata per il rilascio della CIE 

e ogni altra utile comunicazione; 

 

CONSTATATO che l’iniziativa in oggetto, attraverso una proficua collaborazione tra i 

Servizi demografici e il Municipio, consentirà di realizzare un importante momento di 

incontro tra l’Amministrazione comunale e la cittadinanza, garantendo alle famiglie 

residenti sul territorio municipale la fruizione – a titolo gratuito – di un servizio di 

assistenza particolarmente utile nei primi mesi di vita dei loro figli; 

 

RILEVATO che l’obiettivo è stato trasmesso alle competenti Commissioni ordinarie del 

Municipio per l’espressione del loro parere; 

 



 

RITENUTO di accogliere l’iniziativa promossa dalla Ripartizione Servizi Demografici, 

condividendo le finalità sottese alla stessa, precisando che per il Municipio 2 andrà attuata 

una personalizzazione del messaggio con un filmato ad hoc realizzato da ditta esperta, con 

l’inserimento anche dei link a siti pubblici e altri utili ai genitori; 

 

Aperto il dibattito, come da resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri. Durante il dibattito entra la Consigliera Salemmi (17/20). Chiuso il dibattito il 

Presidente pone in votazione la proposta di deliberazione.  

Alle ore 16.05 escono i Consiglieri: Ambruosi e Ruggiero (15/20). 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’Ufficio;  

 

VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi;  

 

VISTO il D. Lgs. 267/00;   

 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di 

che trattasi, trattandosi di linee d’indirizzo, è omesso il parere di regolarità tecnica del 

Direttore del Municipio 2; 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  

presente provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o 

accertamento di entrata; 

 

DATO ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse; 

 

Con: 

n. 13 VOTI FAVOREVOLI  

n. 3 VOTI ASTENUTI (Colapietro, Patruno, Scannicchio) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 



 

DELIBERA  

 

1) DI APPROVARE l’iniziativa promossa dalla Ripartizione Servizi Demografici e DI 
ISTITUIRE un punto di accesso prioritario allo sportello anagrafico per le famiglie 
residenti sul territorio del Municipio, al fine del rilascio del primo documento di 
identità intestato ai figli nati nel 2024; 

2) DI APPROVARE la personalizzazione dell’email per i nuovi nati nel territorio – 
residenti – del Municipio 2, con la realizzazione di filmato/messaggio di benvenuto e 
completo di links utili pubblici o privati per i genitori del nato/a; 
 

3) DI DARE MANDATO al Direttore del Municipio per i consequenziali atti di 
competenza; 

 

4) DI TRASMETTERE il presente Deliberato alla Ripartizione Servizi Demografici. 
 

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO - ISTITUZIONE PUNTO DI ACCESSO PRIORITARIO 

ALL’ANAGRAFE PER LE FAMIGLIE RESIDENTI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO AI 

FINI DEL RILASCIO DELLA PRIMA CIE PER I NATI DEL 2024, IN ATTUAZIONE 

DELL’OBIETTIVO ORGANIZZATIVO DEFINITO DALLA RIPARTIZIONE SERVIZI 

DEMOGRAFICI. 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  = 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X 

LOSITO X  

MONCADA = 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X  

RUGGIERO = 



 

SALEMMI   X 

SANTERAMO = 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 15 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO - ISTITUZIONE PUNTO DI ACCESSO PRIORITARIO 

ALL’ANAGRAFE PER LE FAMIGLIE RESIDENTI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO AI 

FINI DEL RILASCIO DELLA PRIMA CIE PER I NATI DEL 2024, IN ATTUAZIONE 

DELL’OBIETTIVO ORGANIZZATIVO DEFINITO DALLA RIPARTIZIONE SERVIZI 

DEMOGRAFICI. 

       
 

ESITO VOTAZIONE 
            

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con: 



 

n. 13 VOTI FAVOREVOLI  

n. 3 VOTI ASTENUTI (Colapietro, Patruno, Scannicchio) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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2. Linee di indirizzo – Istituzione punto di accesso 

prioritario all'anagrafe per le famiglie residenti nel 

territorio del Municipio ai fini del rilascio della 

prima carta d'identità per i nati nel 2024, in 

attuazione all'obiettivo organizzativo definito dalla 

Ripartizione servizi demografici 

 
 

Presidente 

 

Passiamo a quella successiva sono le “Linee di indirizzo 

che riguardano l’istituzione di un punto di accesso 

prioritario all'anagrafe per le famiglie residenti nel 

territorio del Municipio ai fini del rilascio della prima 

carta d'identità per i nati nel 2024, in attuazione 

all'obiettivo organizzativo definito dalla ripartizione 

Servizi demografici”. La Ripartizione dei servizi 

demografici, in coordinamento con lo stato civile, ha 

definito un importante obiettivo organizzativo, tale da 

coinvolgere il Municipio 2 nello svolgimento sul territorio 

di specifiche attività funzionali alla sua realizzazione, 

nell'ottica di un miglioramento della qualità dell'azione 

amministrativa e del benessere della collettività, che 

prevede il riconoscimento di un punto di accesso 
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prioritario allo sportello anagrafico per le famiglie, al 

fine del rilascio del primo documento di identità intestato 

ai figli nati nel nostro territorio. 

Quindi, si prevede una proficua collaborazione fra i 

servizi demografici e quelli del Municipio per realizzare 

un importante momento di incontro tra Amministrazione 

Comunale e cittadinanza. Dichiaro aperta la discussione. Ci 

sono interventi? Consigliere Losito, prego. 

 

 

Consigliere Losito 

 

Grazie, Presidente. Finalmente stiamo finendo questa 

consiliatura, non ce ne siamo neanche accorti quando 

l’abbiamo iniziata, forse. 

 

 

Presidente 

 

Ha detto “finalmente”. Ci si può sempre dimettere. 

 

 

Consigliere Losito 

 

Si, finalmente perché… no, no, abbiamo finito. Sono stato 

eletto per lavorare e io ho lavorato, tentando anche di 

lavorare insieme ai colleghi, ne, rispetto del Presidente 

eletto dai cittadini. Naturalmente questa delibera fa parte 

di una serie di attività che questo Municipio distratto, 

Consiglio distratto, come sempre. Abbiamo avuto il periodo 

del Covid, che ci ha completamente mai uniti, slegati, come 

se fossimo venti anime di cui abbiamo solo il compito di 
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partecipare insieme a qualche iniziativa, quando ce 

n'erano, alle Commissioni, per quello che ognuno di noi può 

fare, e le attività delle Commissioni speciali. Ma sempre è 

stato slegato, anche questo, questa delibera che stamattina 

ho letto. Sono un po’ perplesso, perché poi non ci siamo 

mai comunicati nulla, in effetti, come se ognuno avessimo 

fatto, cinque anni fa, campagna elettorale per sé. E se lo 

avessimo fatto anche per noi della Commissione Lavori 

Pubblici, non so cosa sarebbe effettivamente successo in 

questi anni. Lo dico Commissione dei Lavori Pubblici perché 

è quella in cui mi onore di presiedere ancora per una 

ventina di giorni, poi ce ne andremo. Leggo, perché lo devo 

leggere sennò non ci capiamo, e forse i colleghi che per 

distrazione o per altri impegni non hanno letto. 

“Rilevato che l'obiettivo su indicato prevede il 

riconoscimento di un punto di accesso prioritario allo 

sportello anagrafico per le famiglie, al fine del rilascio 

del primo documento d'identità intestato ai loro figli, 

nello specifico, attraverso il pieno coinvolgimento del 

Presidente del Municipio” ed è la Consigliera con delega al 

sorriso. Cioè quello che intendo dire, così ci capiamo, noi 

lavoriamo in una Commissione speciale in cui tentiamo 

sempre di lavorare per collegare, per semplificare al 

cittadino. Poi, ci sono questi progetti che, bello, 

intelligente, certamente dà una medaglia anche al Municipio 

2, non lo vado a giudicare perché non può essere giudicato 
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perché è un'idea, come no? Però, poi, dico: capperi! Come 

si dice, buono per cinque anni, ma fino all'ultimo giorno, 

no? Non me le fate… o non me le fate vedere queste cose, 

anzi tentate di non darmele più le delibere, perché se le 

devo vedere non posso far finta di non leggere. Purtroppo 

sono fatto così. Dal 1999, prima sono stato eletto al 

Consiglio Circoscrizionale, le delibere le leggo sempre 

tutte, poi, dove è possibile, faccio finta di non leggere, 

dove non è possibile devo per forza dirle. Questa cosa qua, 

se ci fosse stato un coinvolgimento, quello che non avviene 

e mi do una responsabilità, io, politica e non voglio 

responsabilizzare Giuseppe, da questo punto di vista. 

Perché, diciamocelo oggi, perché il 16 non so se avremo 

modo e tempo di dircele le cose. Ci è venuta meno un po' la 

tua presenza, Giuseppe, per tanti problemi. Il mio ideale 

di Vicepresidente di un Municipio, era quello di 

collegamento tra le iniziative del Presidente e il 

Consiglio, proprio perché queste cose, dici “Guarda, stanno 

preparando, stanno predisponendo”, dovevano essere – come 

dire? – previste, discusse, condivise, non condivise, ma 

doveva essere, questo era ed è fino al 24 il tuo ruolo. Poi 

ci sono mille situazioni, ho capito, per cui io me la 

prendo la responsabilità di una scelta, ma se domani il tuo 

partito, il PD, mi dicesse di nuovo di metterti come 

Vicepresidente, gli darei ancora una volta l'okay, come lo 

è stato a suo tempo. Però questo è il risultato, non questa 
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delibera, non certamente. Tutto un insieme, ci siamo un po’ 

mossi, ognuno ha tentato, forse l’inesperienza, il Covid ci 

ha allontanato, ognuno ha pensato di far da sé quello che 

doveva essere fatto insieme, come se ognuno avesse la 

proprietà e la possibilità di fare qualcosa che poi portava 

la targhetta, i punti, i gradi, quello che ognuno di noi 

vuole pensare. Non ha capito che nell'insieme, in un 

Consiglio Municipale come questo, dove l’opposizione è 

solamente di supporto per farti fare le cose meglio. Non è 

una opposizione che ti deve stroncare perché è opposizione, 

dove abbiamo dovuto, per certe cose, lavorato insieme, 

abbiamo fatto, penso, anche dei progetti abbastanza 

importanti. Siamo riusciti – come dire? – a fare belle 

cose. Poi nelle relazioni finali, sicuramente emergerà 

tutto questo. Però questa è la difficoltà che noi abbiamo 

 

avuto. Mi auguro che il prossimo Consiglio, Chi di voi 

rimarrà, e spero molti di voi, altri faranno altre scelte, 

non faccia la scelta individuale di fare il Consigliere di 

e non pensare assolutamente che tutto il mondo attorno sia… 

o tutti i Consiglieri così sono solo avversari politici. 

No, sono colleghi dell'attività, di quei cinque anni per 

cui uno viene eletto, chi in un modo o chi nell'altro, nel 

senso chi in un partito, in una lista, in una cifra viene 

eletto, bisogna stare insieme e bisogna lavorare insieme. 

Perché poi il risultato è quello che giorno 25 di aprile 

dovremmo andare a prenderci, naturalmente, i nostri voti. 
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Per cui ritengo a dire che non è un no al progetto che 

comunque raggiunge le famiglie, che comunque vede 

l'istituzione vicino. Devo dire, ancora una volta, 

nonostante tutto, perché – come si dice? – che il 

Presidente Smaldone ha l'occhio più lungo, ha guardato una 

cosa che io ritengo intelligente, perché fa vedere 

l’istituzione vicina, che ci pensa, che dice “ti aiuto, ti 

do anche il modo di come avviare una cosa del genere”. Per 

cui non è – come dire? – un parere contrario al progetto, è 

comprendere che il Presidente ha camminato, ha sviluppato, 

ha creato tante cose ed era il suo cammino. Tutto il resto 

non si è lavorato in quel modo, in quel consenso, si è 

lavorato “vabbè, la cosa piace a me, me la faccio io, trovo 

io gli strumenti per risolvere il problema”. Mi è capitato 

anche di vedere questo. Dice, come stiamo lavorando e poi 

troviamo una soluzione che è pari a quella che sta mettendo 

su la testa tutti quanti insieme. Cioè queste fughe in 

avanti, ecco, questo volevo dire. Per cui ribadisco che 

l'idea, l'atto deliberativo, così come è stato concepito, 

torva il mio parere positivo, perché è una buona 

iniziativa. Ho preso lo spunto perché ho visto che, come al 

solito, la parte, c'è qualcosa che ci è sfuggita o non si è 

voluto comunicare al resto dei colleghi del Consiglio, 

perché… e questo mi sfugge a questo punto. Ecco, rimango 

nel mio positivo, nella mia, naturalmente, fiducia nei 

rapporti con il Presidente del Municipio, con Giovani Lucio 
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Smaldone, ho detto, è un rimprovero che mi sono fatto a me, 

non era un rimprovero, naturalmente, Giuseppe, capiscimi, 

comprendi quello che volevo dire, perché confermo la 

fiducia nei tuoi confronti. Proprio – come dire? – si è 

creata questa situazione un po' particolare in questi anni, 

che ci è sfuggita di mano e non siamo riusciti a 

recuperare. Ecco, né più, né meno, grazie Presidente. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Losito. Io non voglio replicare. Non 

voglio replicare perché questo è l'ultimo Consiglio 

amministrativo, diciamo, dal punto di vista amministrativo, 

che noi facciamo. Portiamo delle delibere per il 

funzionamento del Municipio. Condivido, di tutto il 

discorso che è stato fatto testé, solo che effettivamente 

il Consigliere Losito, in questi cinque anni, ha lavorato 

moltissimo. Io personalmente gliene do atto, per quello che 

possa valere, ma penso che non ce ne sia bisogno, perché è 

sotto gli occhi di tutti, forse è stato quello che più di 

tutti si è letto tutte le delibere, dall'inizio alla fine e 

spesso ha anche evidenziato, cosa che non andavano, 

evitandoci di sbagliare, perché solo chi fa sbaglia ed è 

capitato anche questo. Sul resto, io personalmente non sono 

d'accordo, io ritengo che questo Municipio abbia fatto 

tante cose, l'abbiamo fatto in armonia, abbiamo lavorato 

benissimo, fermo restando che si può sempre fare di più, ma 
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è un discorso generale e io personalmente devo anche 

ringraziare il Vicepresidente Rella che, devo dire, con 

grandissima umiltà, si è sempre messo al servizio di tutto 

il Consiglio. Ha sempre lavorato in sordina, ha sempre 

fatto un lavoro silenzioso, ma secondo me importante, per 

il quale io colgo l'occasione di questo Consiglio per 

avanzare i miei ringraziamenti. Ringraziamenti che 

ovviamente vanno a tutti voi. Ma ci sarà l’ultimo 

Consiglio, che vi ricordo, sarà il 16 aprile, che sarà un 

Consiglio un po' più politico, nel quale avrò il piacere di 

ringraziarvi tutti quanti per l'attività politico 

istituzionale che è stata svolta. Per quello che riguarda 

questa delibera, mi sembra che in linea con le tante cose, 

le tante progettualità che abbiamo fatto, bisogna 

annoverare anche questa delibera, che rientra in un 

obiettivo dell'anagrafe. Se la cosa che ha dato fastidio è 

il riferimento alla Consigliera al Sorriso, che è appena 

arrivata, che saluto e ringrazio, diciamo che la citazione 

all'interno del corpo della delibera è dovuto 

principalmente al fatto che per questo progetto si è spesa 

moltissimo, su mia indicazione, su mia richiesta e io 

rinnovo il ringraziamento per questo, però io sono uno 

solo, non posso fare tutto e devo dirti che spesso è andata 

lei a partecipare alle riunioni all’anagrafe. Spesso è 

andata lei a Largo Fraccacreta a partecipare alle riunioni 

per questo progetto, che è un progetto un po' più ampio di 
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quello che guardiamo solo noi. È un progetto che in realtà 

riguarda tutti e cinque i Municipi, con le dovute 

distinzioni e quindi ha richiesto un particolare lavoro da 

parte del Municipio, che avrei dovuto fare io, ma che 

spesso ho delegato a lei e quindi ho ritenuto giusto, a 

dieci giorni dallo scioglimento di questo Consiglio, perché 

ricordiamo che il 24 aprile finisce questo Consiglio e 

vengono meno anche le deleghe eventuali che sono state 

date, ho ritenuto giusto citarla come segno di stima e di 

ringraziamento per l'attività che è stata profusa 

nell'ambito di questo progetto. Non c'è nulla di 

particolare o che non sia stato partecipato. Consigliere 

Colapietro, prego. 

 

 

Consigliere Colapietro 

 

Buonasera a tutti. Presidente, io vorrei invitare, a questo 

punto, a Dare lettura completa di questa delibera, sia per 

farlo capire meglio a tutti noi e anche per chi poi un 

domani si andrà a leggere il verbale, così si rende conto 

di che cosa stiamo, eventualmente, approvando. In secondo 

luogo vorrei capire qual è, invece, il punto sul quale il 

Presidente Riccardo Losito non è d'accordo. Insomma, visto 

che ho intuito che ci sono delle accuse più o meno velate 

al Vicepresidente, quindi lo invito ad esplicitare, dopo 

che magari o lei o lo stesso collega, ha dato integrale 

lettura della delibera, a capire qual è il punto sul quale 
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lui non è d’accordo, perché non abbiamo individuato bene. 

Grazie. 

 

 

Presidente 

Allora, Consigliere Colapietro, io le dico la verità, 

siccome lungi da me, l'idea di fare polemica su una 

questione, poi, che fa bene solo ed esclusivamente al 

territorio e al nostro Municipio. Io non mi voglio 

soffermare oltre. La delibera l'avete avuta tutti per 

tempo, avete avuto tutti modo di leggerla, quindi io non 

intendo nemmeno rileggerla tutta quanta. Se qualcuno la 

vuole leggere, sta qua e se la legga. Al microfono, la 

 

legga al microonde, qualcuno faccia un intervento e se la 

lega, se ci tiene a farlo o se non lo ha voluto fare o ha 

ritenuto di non farlo per tempo, quando è stata data. Trovo 

poco intelligente fare polemiche all'ultimo Consiglio su 

una cosa, diciamo, che è solo veramente una cosa bella per 

il nostro territorio. Si tratta di agevolare le famiglie 

dei nuovi nati del Municipio II, che avranno la possibilità 

di avere una comunicazione istituzionale in vista della 

possibilità di fare immediatamente la carta d'identità al 

neonato. È un obiettivo dell'anagrafe comunale, che è stato 

recepito dai vari Municipi, tra cui il nostro. Tutto qui, 

non c'è nulla di particolare, non mi sembra che ci siano 

cose strane. Se qualcuno ritiene che ci siano, che lo dica 

adesso, sennò per me si può andare avanti. Basta fare 
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polemiche stupide. Non c'è niente da capire, Consigliere 

Colapietro, l’ha avuta la proposta di delibera, se la sarà 

guardata, me lo dica lei se c'è qualcosa di strano. No, il 

secondo intervento lo facciamo dopo il giro di tutti. 

Consigliera Ambruosi, prego. 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Virginia Ambruosi, Fratelli d'Italia. Pur condividendo 

l'iniziativa che è ammirevole, una bellissima iniziativa, 

la cosa che si contesta è che logicamente, come spesse 

volte accade, non vi è una condivisione nelle Commissioni 

specifiche. Per cui, preso atto dagli allegati della 

convocazione del Consiglio e non avendone discusso e 

condiviso prima nelle opportune Commissioni, come 

Capogruppo di Fratelli d'Italia dichiariamo il non voto in 

merito a questo punto, proprio perché non vi è stata la 

condivisione nelle Commissioni opportune. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliera Ambruosi. Altri interventi? Nessuno. 

Consigliere Bondanese, prego. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Buon pomeriggio a tutti. Giuseppe Bondanese, Movimento 5 

Stelle. Presidente, io voglio entrare nel merito, nel vivo. 

Ho dato un'occhiata, ho letto la delibera, più che altro 
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volevo capire come mai solo i nati nel 2024. Perché, 

innanzitutto, da genitore lo dico, poiché io ai miei figli 

non l'ho fatta il primo anno la carta d'identità, i primi 

giorni di vita è necessario avere il codice fiscale per 

potersi iscrivere all'anagrafe sanitaria, avere il 

pediatra, l'ho fatta più in là. Quindi, può capitare, 

magari, che un bambino anche nel secondo, nel terzo, nel 

quarto anno, decida di fare la prima carta d'identità, qui 

dice “i nati nel 2024”. Sarebbe bello, magari, come 

raccomandazione, non so in che maniera possiamo dirlo 

all'anagrafe, lo dico alla Consigliera Salemi, lo dico a 

lei, se magari è possibile la prima CIE, quindi non la 

prima dei nati nel 2024. Non so, è un'idea. 

 

 

Presidente 

 

Non ho capito l’intervento. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Okay. Ci può essere un bimbo che è nato nel 2023 e i 

genitori non hanno ancora fatto la carta d'identità. 

 

 

Presidente 

 

No, non mi sono spiegato io. È un progetto di comunicazione 

che verrà fatta miratamente a tutte le famiglie che hanno 

dichiarato nel 2024, perché inevitabilmente è un progetto 

nuovo e innovativo che inizia adesso e quindi non può mai 
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essere retroattivo, e quindi sarà fatta questa 

comunicazione istituzionale a tutti, da questo momento, 

inevitabilmente. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

È chiaro, a me è chiaro. Certo, certo. Però… 

 

 

Presidente 

 

È ovvio che i nati nel 2023 o nel 2022… 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Che non hanno fatto la carta d'identità, ma si presentano. 

 

 

Presidente 

 

La possono fare comunque. Il punto è che verrà dato, 

dall'inizio di questo progetto in poi, verrà già fissata la 

possibilità. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Cioè lei dice, nel momento in cui vengono dichiarati 

all'anagrafe, automaticamente hanno la carta d'identità. 

 

 

Presidente 

 

No, verrà fissato l'appuntamento. 
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Consigliere Bondanese 

 

Però, sarebbe bello anche, magari, chi si affaccia… 

 

 

Presidente 

 

Diventa complicato farlo, diciamo, per il pregresso, 

retroattivamente. Adesso è un bel progetto. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Ho capito che c'è una corsia preferenziale. 

 

 

Presidente 

 

No, non preferenziale. 

 

 

Consigliere Bondanese 

Quasi in automatico. 

 

 

Presidente 

 

È un modo per agevolare, diciamo, le famiglie, con i 

bambini neonati. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Sì, perché entro i primi tre anni, la carta d'identità ha 

valore di un anno, invece poi dopo ha valore, quindi, 

magari… 
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Presidente 

 

Sì, però può servire. Magari, sai, non so, chi è stato 

genitore… 

 

 

Direttore 

 

Ma come sapete non è obbligatoria, mentre il Codice Fiscale 

è obbligatario, la carta d’identità non è obbligatoria. 

 

 

Consigliere Bondanese 

Esatto. 

 

 

Direttore 

 

Qui, quello che ha progettato, mi scusi Presidente, è 

l'anagrafe, quindi è un obiettivo dell'anagrafe, delibera o 

non delibera lo faranno. È un quid in più per il Municipio 

nostro, dove noi inseriamo una comunicazione che riguarda 

dei link che possono servire alla famiglia, come – che so? 

– l'elenco dei pediatri sul territorio del Municipio o 

altre cose del genere. L'appuntamento per la carta 

d'identità viene fissato dall’anagrafe. Poi la persona può 

accettare o non accettare o non andare per niente. Quindi 

non è neanche una corsia preferenziale, è un entrare già 

nelle case come istituzione nei confronti dei nuovi 

cittadini. Tutto qui. 
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Presidente 

 

Spesso si è riscontrato con l'anagrafe, perché io ho 

partecipato ai primissimi incontri di questo tipo di 

progetto, diciamo, all'alba, giustamente spesso i genitori 

hanno mille problemi, mille pensieri, quindi non si pensa 

al problema della carta d'identità (voci sovrapposte) 

magari arriva che poi bisogna partire, il bambino non ha il 

documento e quindi si affrettano, all'ultimo secondo, a 

dover andare a fare il documento d'identità al neonato. 

Invece, si ritiene di svolgere questa attività, che è un 

servizio in più. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

È un pacchetto completo nel momento in cui viene… 

 

 

Presidente 

 

Che andremo ad offrire ai neonati dal 2024, appena si 

riesce a partorire questo progetto, in poi. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

È chiaro. Io pensavo a coloro nati precedentemente, che 

magari volevano farla dopo… 

 

 

Presidente 

 

Lo possono fare, lo possono fare senza problemi. 

c
_
a
6
6
2
.
C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
B
a
r
i
 
-
 
P
r
o
t
.
 
0
9
/
0
4
/
2
0
2
4
.
0
1
2
8
5
5
6
.
E
 



Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 24 

 

 

Municipio 2 Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 
02 aprile 2024 

 

 
Consigliere Bondanese 

 

Però senza questo progetto, diciamo. 

 

 

Presidente 

 

Perché non sarà possibile farlo, prenotarlo 

retroattivamente, non sarebbe possibile. 

 

 

Consigliere Bondanese 

Va bene. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Consigliere Ruggiero, prego. 

 

 

Consigliere Ruggiero 

 

Buonasera a tutti. Pierpaolo Ruggiero, Fratelli d'Italia. 

Allora, io apprezzo sicuramente questa iniziativa, che 

leggevo anche con piacere. Però, Presidente, ci consenta, 

nelle nostre funzioni, di avere delle perplessità (fuori 

microfono) … certo, sempre mai rinnegata. Di avere delle 

perplessità, perché non sono sterili polemiche se un 

Consigliere di maggioranza fa tutto questa precisazione 

piuttosto piccata, rilevando qualcosa che non torna, allora 

io chiedo, in maniera pedissequa, espressa, precisa, che il 

Consigliere Losito ci spieghi qual è la perplessità. Ci 

spieghi, non lo so, forse perché è stata citata la 

Consigliera con delega al sorriso, tutto sommato non è 
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neanche citato il suo nome, ci spieghi il Presidente perché 

non è passata dalla Commissione competente e quindi… quella 

competente, non lo so, dovrebbe essere la sua, Presidente 

Damiani, dovrebbe. Quindi, non c'è il pieno coinvolgimento. 

Il pieno coinvolgimento è solamente del Presidente e della 

Consigliera e mi sta bene, perché… però, voglio dire, 

l'informativa deve essere estesa a tutti. Allora, siccome, 

come al solito quello che non si condivide non è il merito 

che evidentemente è assolutamente nobile, ma il metodo, 

allora, io chiedo per cortesia, Consigliere Losito, che ci 

faccia capire dove sta il problema, perché la sua 

rimostranza, anche piuttosto decisa, specie nel 

Vicepresidente, che non so quale competenza abbia avuto in 

questa delibera, o mancata competenza, ci faccia capire 

bene qual è il problema per consentirci, poi, 

evidentemente, stando così le cose, come ha detto la 

Capogruppo Ambruosi, non parteciperemo al voto per una 

mancanza o carenza di informazioni relative. Grazie. 

 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Ruggiero. Ritengo di aver fornito tutte 

le informazioni del caso, di partecipare il Consiglio, 

tanto da averla portata in Consiglio, penso che più 
 

partecipazione di questa non ci possa essere. Non è un 

certo un atto che ha firmato il Presidente autonomamente. 

Quindi, se il Consigliere Losito ritiene di replicare, 
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replichi. Io non lo so. Consigliere Losito, vuole 

rispondere? Prego. 

 

 

Consigliere Losito 

 

Ritorno al discorso, non lo faccio il discorso che ho fatto 

prima, perché ho solamente detto un “finalmente” e in quel 

finalmente c'è tutto, cioè finalmente è finita, finalmente 

è finita questa consiliatura, finalmente è finita perché 

sono scaduti i cinque anni. Dico “finalmente” perché 

abbiamo avuto una consiliatura slegata, un modo di fare 

ognuno, l'ho detto prima, in maniera molto, ma molto 

individuale. Alcune cose si dovevano e si potevano 

condividere meglio, per un progetto, anche perché se non 

c'è nulla – come dire? – al di là di quello che poi uno 

legge tranquillamente, è un progetto. Il Presidente ha 

spiegato e poi ha scelto, ha delegato la Consigliera Salemi 

a questa cosa qua, per partecipare a tante riunioni. Molte 

volte ci siamo – come dire? –   arrampicati anche nei 

verbali di qualche Commissione speciale per arrivare. Poi 

abbiamo scoperto che c'era un'altra cosa similare da 

tutt'altra parte, all’interno. Per cui, Pierpaolo, ti 

chiamo Pierpaolo, perché noi abbiamo lavorato per 5 anni 

insieme, diciamo, e non vi ho… ho detto anche le cose che 

erano mie e sono diventate nostre. Tante ore perse negli 

uffici, che sono diventate le nostre ore, perché non 

significava che dovevamo andare tutti e sei/sette. Bastava 
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continuo a vedere e mi auspicherò sempre che ci sia 

all’interno del Consiglio del Municipio, augurando, come ho 

detto prima e sto ripetendo le parole di prima, che ognuno 

di voi domani possa andare in ambienti anche migliori o 

superiore, naturalmente, in Consiglio Comunale o – perché 

no? – anche in Regione, tolto Beppe Traversa che già c'è, 

proprio per dare slancio. Ora, capite perché poi, quando io 

vi dico quando i Consiglieri Municipali vanno in Comune si 

dimenticano dei sacrifici fatti al Municipio. Il risultato 

allo specchio è questo, perché poi si passa, si va avanti, 

quello che c'era dietro non lo si guarda più, forse perché 

non lo si è voluto mai guardare. Né più, né meno. Poi, sul 

progetto ci siamo, è un progetto dell'anagrafe, se ho ben 

capito, ho visto anche le schede nel modo in cui deve 

 

essere fatto, la pubblicità di quest'altro. Era che, visto 

che c’erano le Commissioni, che ci stavamo lavorando anche 

all'interno di qualche… Commissione ordinaria, Commissione 

speciale, sarebbe stato opportuno un cenno, un qualcosa a 

tutti, né più, né meno. Però, visto che Pierpaolo è 

finalmente, andiamo avanti, chiudiamo la partita così com'è 

e poi ne riparliamo avanti. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Losito. Altri interventi? Nessuno. 

Direttore, prego, possiamo procedere con la votazione. 
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Direttore 

 

Astenuti? Astenuti o non partecipanti al voto. 

 

 

Presidente 

 

Diamo atto dell'uscita dall'aula dei Consiglieri. 

 

 

Direttore 

 

Escono Ruggiero e Ambruosi. 17, sono 15 più 1 il 

Presidente. Gli astenuti (Colapietro, Patruno, 

Scannicchio). Gli altri a favore? Sì. 13 a favore e 3 

astenuti. 

 

 

Presidente 

 

Quindi, con 3 voti di astensione e 13 a favore, viene 

approvata la proposta iscritta al punto n. 2 all'ordine del 

giorno. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/07/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/07/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/07/2024 al 15/07/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 16/07/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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